

► **Lacruz asegura que los 146 millones de euros cambiarán la estructura provincial.** PÁGINA 5

► **TRIBUNALES** El abogado de un hombre acusado de intento de violación transforma el delito en un simple desengaño amoroso. PÁGINA 8

► **MEDIO AMBIENTE** La mitad de los árboles que hay plantados en la capital serán podados durante los próximos cuatro meses. PÁGINA 7

# CIUDAD REAL 4

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL VIERNES 20 DE NOVIEMBRE DE 2009

► POBLACIÓN

## El INE prevé 40.000 personas más en la provincia para 2017 de las que señalaba en 2002

El Instituto Nacional de Estadística proyecta que para dentro de diez años, en 2019, habrá una población total de 537.281 frente a los 518.227 que hay en la actualidad en Ciudad Real

• En cuanto al crecimiento vegetativo, el INE estima que en el periodo de 2009-2019 habrá una disminución de un nueve por ciento en el número de nacimientos.

ALICIA GONZÁLEZ / CIUDAD REAL

Los datos de población proyectados por el Instituto Nacional de Estadística (INE) en el año 2002 pusieron de manifiesto que la provincia de Ciudad Real tendría en 2017 un total de 498.795 habitantes. Sin embargo, el INE ha modificado siete años después al alza su proyección y en las cifras que maneja ahora la población total con la que contará Ciudad Real en 2017 será de 40.000 ciudadanos más, ajustando así su previsión. En este sentido, desde 2002 hasta el año 2009 la población se ha visto aumentada un cuatro por ciento.

Así, según la proyección de 2009 los residentes totales de la provincia crecerán un 3,6% en el año 2019, consiguiendo 19.054 habitantes más en toda la provincia de Ciudad Real.

En cuanto al crecimiento vegetativo de la provincia, el INE estima que en el periodo de 2009-2019 habrá una disminución de un nueve por ciento de los nacimientos. No obstante, la población mayor de 65 años crecerá un cinco por ciento, siendo desde los 83 años en adelante donde se verá la mayor subida, ya que aumentará un 29% la ciudadanía de esta edad, mientras que el periodo entre los 73 y los 82 años la población bajará un 15%.

En cuanto al grupo residentes menores de 16 años, según el INE aumentarán en un 6% en el año 2019, siendo 93.163 frente a los 88.142 que hay en la actualidad. Así, los habitantes con edades comprendidas entre los 16 y los 64 años crecerán un dos por ciento en 2019, es decir, si a fecha de hoy existen 340.316 personas, dentro de diez años serán 348.765 ciuda-

### LAS CIFRAS

**9%** Este es el porcentaje que muestra la disminución de nacimientos que habrá en Ciudad Real en el año 2019.

**3,6%** Este dato significa que la población total de toda la provincia manchega crecerá durante el periodo comprendido entre 2009 y 2019.

**5%** Los habitantes de edad superior a los 65 años aumentarán dentro de diez años.

**4%** Este porcentaje representa el aumento de población que se ha producido según el Instituto Nacional de Estadística desde el año 2002.

**297** En el año 2019 habrá en la provincia más hombres que mujeres, mientras que en la actualidad hay 1.780 féminas más hombres.

**6%** El INE augura que la población menor de 16 años crecerá dentro de diez años. Sin embargo, la gran subida estará manifiesta en los habitantes mayores de 83 años que aumentarán para 2019 en un 29 por ciento.

danos, 8.449 más.

Respecto a la diferencia de población entre hombres y mujeres, si en 2009 hay 1.780 féminas más que varones, en el año 2019 cambiarán las tornas y habrá 297 hombres más que mujeres. Esto indica que en diez años el número de hombres que viven en Ciudad Real habrá ido creciendo de forma paulatina hasta superar a las mujeres, mientras que estas han aumentado lentamente.

Con referencia al crecimiento



La tasa de población de la provincia aumentará un 3,6% en el año 2019. / C. S.

migratorio, el documento del INE indica que la migración exterior constituye el componente «más volátil e incierto» del devenir demográfico del futuro. Si bien en los últimos años ha sido clave en el aumento poblacional, siendo entre el 75,6% y el 92,8% del crecimiento anual desde 2002 hasta 2008 en el territorio nacional, el INE señala que en los próximos años la llegada de este colectivo se reducirá, pasando de los 958.000 que llegaron a España en

2007 a los 345.000 que se estima llegarán en 2012. A partir de este año, la proyección fija un horizonte de 400.000 inmigrantes en 2018, previendo una evolución estable del flujo anual de entrada de población procedente del extranjero hasta dicho año. Con ello, habida cuenta de la importancia adquirida por el fenómeno de la emigración exterior, el Instituto Nacional de Estadística supone que se producirá una estabilización de la migración exterior neta.

Empleados del ayuntamiento podando los árboles de la capital.



Castilla-La Mancha será la comunidad autónoma que más crezca en la próxima década

EUROPA PRESS / CIUDAD REAL

La población española crecerá en diez años 1,1 millones de habitantes frente a los más de 5 millones de la década anterior, según el estudio 'La Proyección de la Población', del Instituto Nacional de Estadística para el periodo 2009-2019, que desvela que Castilla-La Mancha, con un 11,4%, será la región que experimentará mayor crecimiento poblacional.

El documento señala también una desaceleración de la tasa de crecimiento de la población, que se reduciría desde 1,2 por ciento anual registrado en 2008 hasta el 0,3 por ciento en 2010. A partir de ese año y hasta 2018 la tasa se estabilizaría.

Frente al ritmo anual de crecimiento medio de 695.000 habitantes durante el periodo 2002-2008, de acuerdo a las hipótesis planteadas en los diez próximos años la población residente en España experimentaría un incremento anual de en torno a 13.000 habitantes. De esta forma, y después de unos años de elevado dinamismo demográfico, España apenas alcanzaría los 47 millones de habitantes en 2010.

En cuanto al crecimiento vegetativo español, tras haber registrado el máximo de las dos últimas décadas en 2008, con una diferencia favorable de nacimientos sobre defunciones de 133.000 personas, experimentaría un descenso hasta un excedente vegetativo anual de 16.700 personas en el horizonte de 2018.

El Índice Sintético de Fecundidad, o número medio de hijos por mujer, mantendría su ritmo de crecimiento, pasando de los 1,46 en 2008 a los 1,54 en 2018, debido en parte al efecto de la población extranjera que se viene observando en los últimos años.

Sin embargo, el crecimiento esperado de la fecundidad de las mujeres residentes en España no sería suficiente para impedir el descenso en el número absoluto de nacimientos, como consecuencia de que las generaciones de mujeres en edad fecunda serán cada vez menos numerosas. De hecho, se espera que a partir del presente año tenga lugar una paulatina reducción en el número anual de nacidos en la próxima década.